



石橋昌武さん(船運)
翔誠(しょうま)くん
平成29年7月12日生まれ

あしば 230

あしば

発行所
福岡県建設労働組合
大牟田支部
〒836-0044
大牟田市古町3-2
TEL(53)1533 FAX(54)6830
発行・編集者 矢野 誠

仲間を増やして選挙で要求実現 1,400人支部めざしてフェステバル

この夏は 参議院 選挙

3年に1度の参議院選挙がこの夏実施されます。今回の選挙は福建労の3大要求のひとつ、10月に予定されている消費税10%増税を阻止で

きるかの選挙でもあります。10%に上れば、新たにインボイス制度も導入され、生活や仕事に大きな影響が懸念されます。社会保障充実に財源

が足りないといいますが、大企業や高所得者への減税など税制をただして、軍事力などへの無駄遣いをやめれば財源は確保できます。増税勢

力を押し返し、私たちの声を政治の場に取入れてくれる議員を増やしましょう。家族や知人にも選挙に行こうと声をかけ必ず投票へ。

投票で消費税増税ストップを



↑ボールを運びながらバトンタッチ



↑みんな真っ白になるアメ食い競争



↑つるされたパンがなかなかとれません

優勝は山川分会。みんなの団結で勝ち取りました。最後に、豪華賞品のゲーム機スイッチや自転車、お米、AIスピーカーが当

りました。優勝は山川分会。みんなの団結で勝ち取りました。最後に、豪華賞品のゲーム機スイッチや自転車、お米、AIスピーカーが当

初の開催を予定していましたが、あいにくの悪天候により、泣く泣く延期に。5月12日の開催となりました。前回の天気が嘘のように晴れ、絶好の運動会日和となりました。

今年度は組合の年度末です。拡大月間のみなさんの頑張りです。1400人支部が目前となりました。要求実現に向け、仲間の紹介と声かけをお願いします。

春のフェステバルを久々に開催。諏訪公園イベント広場に組合員と家族253人が集合。分会対抗の「ジグザグ

人」 「じゃんけん大会」

「サッカー」や「パン食い競争」「アメ食い競争」「ボール渡しリレー」。

新一年生までが対象のかけっこなどを行い、大いに盛り上がりました。アメ食い競争では、みんなの顔が片栗粉で

白くなり、汗で濡れた顔が、不思議と笑顔があふれます。パン食い競争では、なかなかパンをくわえることができず悪戦苦闘でした。

分会の仲間と楽しく運動会 優勝は山川分会に

昼休みには、パンフレットであたる当選番号が張り出され、1等の4ケタにみごと当選の荒尾の藤川さんは前川清のコンサートチケットをゲットしました。



↑新一年生までのかけっこ

▼三度目の転倒事故をきっかけに、年金ライダールとして8年間3代にわたって乗り続けたバイク「ムツゴロウ号」とお別れすることを決意しました。初代のムツゴロウ号は、BMR R1100で、九州各地はもろろん、北海道一周や関東中部、北陸、関西、中国、山陰、そして四国一周などを走りぬき、各地の旧所・名跡は勿論、温泉や美味しいものを食べてきました。二代目はホンダPCX150でしたが物足りなく半年で、三代目ホンダVT400に乗り換えです。この三代目では九州本島沿岸一周の思い出です。▼日本本土の最北端(北海道稚内市宗谷岬)最西端(佐世保市小笹町神崎鼻)、最南端(鹿児島佐多岬)や当時の国宝四城(彦根・犬山・松本・姫路・現在は松江と改めて五城)巡りなど楽しい思い出がいっぱいあります。バイクであったからこそ、日本本土を巡ることができたと思っています。▼大事に至らないときにもうバイクは卒業したが、いいよとみんなが心配してくれています。入院手術して改めて健康の大事さを思い知らされました。美味しいものを食べるのも、旅に出るの感動も、好きなスキューゴルフも健康な身体で出来るものですからね。

むつごろう



全国からノンアスベストめざして集結



福岡高裁まえで門前集会

九州建設アスベスト高裁が結審

判決は11月11日に

九州建設アスベスト1陣訴訟は高裁でのたにかいが5月27日に結審をむかえました。

当日は、大牟田駅前と裁判所に到着してからは裁判所周辺の交差点で署名の協力和チラシを配りながら大宣伝を行いました。大牟田支部からは原告3人を

含む16人で参加。原告の石原さんはマイクをにぎり通行する人々に、一人親方を含めた全員に公正な判決がでること。今後の被害者が国と製造メーカーの責任で裁判によらず救済されるようにと署名の協力を力強く呼びかけました。法廷内でも最後の弁論として、真面目に働いてきた夫がアスベストによって命を奪われたくやしき、同じような被害を繰り返させないために国や企業に

厳しい責任を問う判決をだし、新たな被害がひろがらないように対策を望んでいる事をうたえました。

裁判所から判決が11月11日に出す事が告げられました。東京と大阪での高裁判決を前進

なんとしても増税阻止 世論喚起のキャラバン

消費税増税絶対阻止を九州一円でリレーしながらアピールする増税反対キャラバンを今年も実施。大牟田支部は5月10日に大牟田駅前、役員と書記含め8名の参加で、ティッシュ配りや署名活動を行いました。

「10%に上がると生活が苦しくなるから」「税金を上げないと福祉とかにまわらないんじゃないの？」など、様々な意見も聞かれました。しかし、増税しなくても財源はあります。大企業優遇の政策を見直さなければなりません。

石原さんの力強いうたえが街中に響きました

最後の弁論として、真面目に働いてきた夫がアスベストによって命を奪われたくやしき、同じような被害を繰り返させないために国や企業に

提訴から11年 全面解決求め決起集会

建設アスベスト訴訟は東京と大阪での1陣訴訟が最高裁に移り、九州での高裁も5月27日で結審をむかえ、いよいよ最終盤をむかえるにあたり、5月17日に全国アスベスト大集会が東京の日比谷公園で開催されました。壇上は、全国から集

まった原告と支援団体や弁護団の代表として会場にも多くの支援者が集まり、全体で2762人。福建労からは原告3人あわせて10人で参加。集会前には、まだ賛同していない国会議員の議員室へむかい、賛同議員への要請を行いました。



大牟田駅前街頭宣伝



呼びかけに多くの方が署名に協力



第90回メーデー 労働者の団結を決意

第90回大牟田地区統一メーデーが築町公園にて開催され、各団体から約300人、福建労からは63人の参加がありました。

意見発表では、子供の保育費無償化問題や働き方、賃金、戦争廃止、消費税10%増税中

まだまだ遅くはありませぬ。仲間の力で消費税増税廃止をさらに世論に拡げ、庶民目線の政治を目指していきましょう。

また、3月14日に大牟田税務署に対して納税者の権利を守るよう申入れをしていましたが、5月9日にその回答があり、消費税増税を取りやめるよう要請しました。

9条の改憲にはもって危機感を

憲法講演会に300人

5月6日(月)9条の会おおむた主催の憲法講演会が大牟田文化会館にて開催され300人を超える人が会場におとずれました。

中、日本語の種類の多さに驚いて興味をもち、大学卒業と同時に来日。当時、湾岸戦争が始まったところで、「自衛隊の海外派遣は憲法違反では？」との新聞報道で日本では憲法が機能していることに驚いた。



アーサーさん

講演は、アーサー・ビナードさん。アメリカの大学で語学を学ぶ国は軍隊を所持してはいけない。軍隊を持たば、軍隊の力を利用して軍事予算を大きくしようとする。軍事予算が

大きくなれば、それに応じて軍事化も進み、さらに軍事拡大が進む。日本には憲法9条というすばらしいものがある。それが今の政権で戦争できる国へと変えられようとしている。そこに危機感をもつ日本人は持つべきだ。みんなで声をあげ平和憲法を守っていかねければならない。また、サイン会では多くの参加者が列をつくり、アーサーさんからひとり一人に平和についてのうたえがありました。

特別教育 開催日程 7月21日(日)

組合事務所にて6時間講習を実施します。受講の方は、申込みが必要です。

【受講料】 組合員は6,000円 (他は10,000円)



講習の中で実際に装着

従来の「胴ベルト型安全帯」は、墜落時に腹部に強い力がかかり

フルハーネス型が義務化 特別教育も必要

内臓を損傷する事例が発生することから、高さ6・75m(建設では5m)以上の足場の上でする作業の場合、作業腹部だけで支える胴ベルト型でなく、腿から上半身にかけて広い部分で支える「フルハーネス型」を普及し、安全衛生法でも使用を義務付けることになりま

した。(施行は、今年2月1日) 2メートル以上の作業床のない所での作業も着用が必要。フルハーネス型墜落制止器具を装着して作業する際、6時間の特別教育を受けていないといけません。 組合でも5月19日に特別教育を実施し30人の参加でした。次回は7月21日(日)を予定しています。受講の場合は組合にて申込みが必要です。

熱中症の予防方法

タオルで首筋を直射日光から遮る



熱中症 こんなときが危ない



毎年、夏になると増加する熱中症。過去数年間の業種別発生データを見ても、建設業は圧倒的に多く、全体の約4割を占めています。



熱中症の応急処置

涼しい場所へ移動したら濡れタオルで冷却する(水があれば尚良し)

決して一人にしてはダメです。症状が回復したと思っても、帰宅後や就寝中に倒れることもありま

す。異常を感じたら早めに一度は病院へ。



7月1日〜7日は労働安全週間 異常を感じたら病院へ

熱中症への認識不足などから発症に気付くのが遅れ、症状が悪化してはじめて病院へ搬送される例も多いといわれています。熱中症は、油断すれば死をも招きかねません。

予防

熱中症の予防は、水分(水やお茶ではなく、塩分を含

んだもの。スポーツドリンク等)をとる。定期的な涼しい場所で休憩をとるなどです。睡眠不足もかかりやすくなります。

処置

気が悪くなるなど症状がでたら無理をせず、体を冷やすなど処置が必要で

労働安全学校 7月4日(木) 午後2時~

7月は労働安全週間です。組合でも毎年労働安全学校を開催しています。今年も監督署より講師を招き実施します。参加者名簿は安全学校受講者として監督署に提出。

くらしと法律 法律連続講座 組合事務所3階

いずれも、午後6時30分から

第1回 6月6日(木)

「いよいよ憲法が危ない」 ~自衛隊明記は戦争への道

第2回 6月18日(火)

「暮らしに役立つ法律の話」

第3回 7月4日(木)

「米軍人は日本で何をしても罰されない?~日米地位協定の問題点」

毎年恒例の「しらぬひ合同法律事務所」主催の法律講座が3回にわたって開催。くらしを守るために必要な知識

を学べます。参加費無料です。どの日程も午後6時30分からです。

6月の行事予定

6/6	6/7	6/8	6/9	6/10	6/11	6/12	6/13	6/14	6/15	6/16	6/17	6/18	6/19	6/20	6/21	6/22	6/23	6/24	6/25	6/26	6/27	6/28	6/29	6/30
(木)	(金)	(土)	(日)	(月)	(火)	(水)	(木)	(金)	(土)	(日)	(月)	(火)	(水)	(木)	(金)	(土)	(日)	(月)	(火)	(水)	(木)	(金)	(土)	(日)
九地協企業交流	連統法律講座①	春の山登り	全県書記局研修会議	黒岩山																				
九地協企業交流	連統法律講座①	春の山登り	全県書記局研修会議	黒岩山																				

パソコン会計教室

毎月の収支計算を実際に会計ソフトに入力しながらのパソコン会計教室です。6月は26日(水)午後1時からです。



新しく仲間が増えました

氏名	職種	所属	氏名	紹介	所属
高木 嘉博	鉄工	甘木	甲斐田 慎也	大和	和
松藤 奈々	左官	大和	甲斐田 慎也	大和	和
鳳ノ城 翔音	左官	大和	甲斐田 慎也	大和	和
田中 駿佑	塗装工	松原	森山 昂平	松原	原
栗原 聖治	鉄工	勝立	梅津 大輔	勝立	立
堂地 佳代	塗装工	勝立	梅津 大輔	勝立	立
田中 雅輝	配管工	歴木A	堤田 純一	歴木A	A
西川 幸子	配管工	歴木A	堤田 純一	歴木A	A
宮本 浩良	配管工	事業所	小寺 貴子	事業所	限
鈴木 隼	鉄筋工	事業所	白石 重喜	事業所	限
森永 佑介	鉄筋工	事業所	白石 重喜	事業所	限
林 勇太	荒尾	荒尾	上妻 雄二	荒尾	B
浦田 祐次	荒尾	荒尾	上妻 雄二	荒尾	B
上妻 龍大	鉄工	歴木B	上妻 雄二	歴木B	B
杉森 英一	荒尾	荒尾	上妻 雄二	歴木B	B
田端 美保	荒尾	荒尾	上妻 雄二	歴木B	B
桑野 裕二	鉄工	荒尾	上妻 雄二	歴木B	B

ハガキ要請で社会保障を守る

ひとり3枚を必ず書いて 分会へ提出してください

このハガキ要請は、建設産業で働く私たちに関連する予算獲得にも大きな力となっています。また、国保組合への予算獲得だけでなく、全建総連で要求し

この要請はがきは、組合員1人ひとりが自ら書いた文字や心から訴える文面と数が、担当官の心を揺り動かす、予算獲得の力になります。必ず3枚を班や分会へ提出をお願いします。

裏

※裏面は3枚とも同じですが、できれば仕事や生活の厳しい現状も書いてください。

表

千代田区霞が関1の2の2
厚生労働省
保険局長 殿

厚生労働省
大臣官房審議官医療保険担当 殿

厚生労働省
国民健康保険課長 殿

※●●●に真名。▲▲には職種(大工、左官、大工、塗装工、内装工、電工など)を記入してください。

私は●●●県で▲▲をしていまして、建設国保は、いのちと健康を守る大切な制度です。建設国保への補助金は、現行水準を確保してください。

(住所) (氏名)

私たち建設労働者に関連する全ての予算獲得の力です



【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります！どこでしょう？(作・野上和彦)



【先月の答】①左側の窓の高さ ②左下の靴の位置 ③左から2番目の人の口 ④中央・奥の人の襟元 ⑤中央・手前の人のお髪留め ⑥右から2番目の人の汗 ⑦右端の人のズボン裾

7つのまちがい答えと近況を募集。抽選で5名様に粗品プレゼント。
〒836-0044大牟田市古町3の2
福岡県建設労働組合大牟田支部



小学校・中学校
入学おめでとう！
申請は6月末まで

私たち全員が加入している福建労たすけあい共済に、小中学入学祝い金があります。組合員のお子さんが、小学校か中学校に入学されたとき申請により支給されます。入学祝い金の申請期限は6月末までにおねがいします。分会を通じて申請してください。(組合費封筒裏参照)

【黒肥地征子 荒尾】そろそろ衣替えの季節です。一度には出来ないで少しづつ始めてます。毛布等の寝具類は大型クリーニングに持って行きます。乾燥は家でもう一度天日干しします。この時期主婦は余計に忙しいので、ゆう

【藤本 憲子 田隈】5月の連休は9日あるので、ゆうくりと思っただけ、何だかあつとゆう間に終わりました。また、暑くなると思うけど頑張るしかないです。体に気をつけて元気に過ごしたいと思っ

◆4月28日、勝立分会の小田輝昭さんの御母様がお亡くなりになりました。
◆5月2日、米生延命分会の栗原龍二さんの御母様がお亡くなりになりました。
◆5月27日、甘木分会の坂口政春さんの御母様がお亡くなりになりました。

たすけあい共済

入学祝金の申請は忘れずに
申請は班長さんまで

ひろば

【浦 清美 橘】ゴールデンウィークに主人と2人で小国町へ行って来ました。緑がとてもきれいで、心が安らぎました。お昼に「近江屋」さんというウナギ屋さんでうな井を食べ、とてもおいしかったです。久々のドライブでした。

◆4月17日、南関分会の大藪武司さんの御尊父様がお亡くなりになりました。
◆4月19日、事業所分会の小寺貴子さんの御母様がお亡くなりになりました。

- ☆江口 心陽ちゃん (こはる) 4月5日誕生 事業所分会 江口和希さん
- ☆小林 幸奈ちゃん (ゆきな) 4月8日誕生 事業所分会 小林英介さん
- ☆小林 陽葵ちゃん (ひなた) 4月22日誕生 高田分会 小林亜慧さん
- ☆小柳 天誠くん (てんせい) 4月29日誕生 事業所分会 小柳 将さん
- ☆原田 虹人くん (ななと) 5月10日誕生 甘木分会 原田義人さん
- ☆肥山 粗ちゃん (かえで) 5月13日誕生 瀬高分会 肥山武詩さん
- ☆吉田 光伶ちゃん (みれい) 5月15日誕生 米生延命分会 吉田武仁さん
- ☆岩田 咲希ちゃん (さつき) 5月12日誕生 白光分会 岩田勝美さん
- ☆岡 すみれちゃん (すみれ) 4月12日誕生 大和分会 岡 英崇さん